

# ONU preocupada por "testaferrato político"

● Organismo alertó sobre incidencia que puedan tener parapolíticos en las elecciones de octubre.

**P**RECOCUPADA POR la presencia de congresistas relacionados con el paramilitarismo y por la incidencia que pueda haber en las elecciones regionales de octubre, se mostró la ONU al presentar ayer su informe sobre Derechos Humanos en Colombia.

De los 266 congresistas elegidos en marzo de 2010, 13 están siendo investigados penalmente por la Corte Suprema de Justicia por supuestos nexos con paramilitares, según la ONU.

Además, "se han recibido informaciones de posibles casos de testaferrato político entre congresistas elegidos por primera vez y personas vinculadas a procesos de parapolítica", como se conoce en Colombia a las alianzas entre políticos y paramilitares, añadió el reporte.

En 2010, la Corte Suprema de Justicia condenó a 10 congresistas por vínculos con paramilitares y absolvieron a uno. Además, 120 dirigentes políticos son investigados en ese tribunal.

## Bacrim y Farc

Según la ONU, los principales problemas en derechos humanos en Colombia tienen que ver con las nuevas bandas criminales (Bacrim) surgidas tras la desmovilización entre 2003 y 2006 de los grupos paramilitares, las relaciones de políticos con paramilitares, y el conflicto interno con las guerrillas.



CHRISTIAN SALAZAR, representante en Colombia de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos.

El aumento de la violencia por parte de los grupos surgidos tras la desmovilización paramilitar constituye para la ONU "una preocupación principal", pues se les atribuyen homicidios, desplazamientos forzados, violencia sexual, y se les considera los principales causantes de un aumento de los masacres, según el informe.

"Estamos recibiendo cada vez más quejas de violencia de parte de estos grupos", dijo en una rueda de prensa Christian Salazar, representante en Colombia de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, al referir que serían responsables de por lo menos 33 masacres en Córdoba en un lapso de ocho meses.

"La heterogeneidad de su estructura dificulta la caracteri-

zación de estos grupos. Tienen elementos de continuidad con el paramilitarismo, pues aparentemente muchas bandas heredadas de aquellos grupos entraron como 'jefes' a las nuevas bandas", explicó.

"Pero su actividad está dirigida a intereses de lucro, no hay un móvil de combatir la guerra. La Farc e incluso en algunas zonas o momentos han hecho alianza con la guerrilla", prosiguió.

Salazar resaltó que estas bandas "cuentan en ocasiones con la tolerancia y hasta la connivencia de la fuerza pública" y dijo que el Estado debe ser "más contundente para combatir la corrupción" de policías y militares a nivel local, "pues la gente tiene denunciar y sin denuncia no habrá judicialización".

Según Salazar, "el conflicto armado interno sigue siendo uno de los principales motivos de abusos a la población civil".

"Las Farc y el ELN continúan con ataques sistemáticos a la población civil, tanto con asesinatos como con reclutamiento forzado y siembra de minas antipersonal", anotó.

"Los ríos siguen siendo víctimas de las guerrillas, y tanto las Farc como el ELN siguen tornando rocosos", añadió.

## Santos

El gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos adelanta "iniciativas políticas y legales promisorias" para la defensa de los derechos humanos, pero éstas contrastan con la persistencia de violaciones, según el informe.

Santos, quien asumió en agosto de 2010, "expresó su compromiso con los derechos humanos, enfatizó la importancia de los derechos económicos y sociales y anunció una ambiciosa política de restitución de tierras", destacó la ONU.

Salazar señaló, sin embargo, que "según se esperaba que esto se cumpla en la práctica".

"Esperamos que en 2011 se adopten decisiones que permitan la implementación plena de los cambios anunciamos", enfatizó Salazar. APP